
NO HAY INGRESO DIRECTO

SOLICITAN 
MEJORAR 
ACCESO 
VIAL A RÍO 
HURTADO  

> La joven artista ovallina estuvo en Ciudad de México y Durango filmando imágenes 
para su último sencillo “Quizás”, trabajo que realizó en compañía de la productora 
Roca Films, que también es oriunda de la comuna. 

DE OVALLE PARA EL MUNDO: KARIME CAMPO 
GRABA EN MÉXICO SU NUEVO VIDEOCLIP 

Autoridades y dirigentes sociales esperan 
que se pueda realizar modificaciones 
al cruce que conecta la ruta D-43 con la 
carretera que se dirige a la comuna, y así, 
disminuir los riesgos de accidente. 02
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TRABAJADORES DE LA SALUD, COMITÉ PRO CASA Y PIRQUINEROS 
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Río Hurtado clama por un mejor 
acceso vial a la comuna 

DEMANDA FUE COMUNICADA AL PRESIDENTE

Tanto la alcaldesa como dirigentes sociales, esperan que, 
prontamente, se puedan realizar modificaciones al cruce 
que conecta la ruta D-43 con la carretera que se dirige a Río 
Hurtado, y así, disminuir los riesgos de accidente. 

Río Hurtado es la única comuna 
de la región en no tener un acceso 
directo, situación que se generó tras 
los trabajos de ampliación a doble vía 
realizados hace algunos años atrás, 
en la ruta D-43.

Esta condición provoca inseguridad 
en quienes transitan por el sector, 
sobre todo, entre los habitantes de 
esta comuna, quienes transitan con 
mayor frecuencia por dicho acceso. 

Así lo relata el presidente de la Unión 
Comunal de Juntas de Vecinos de Río 
Hurtado, Bernardo Flores. “Esta entrada 
es muy peligrosa para nosotros que 
la usamos siempre. Pasan muchos 
vehículos de Ovalle y eso provoca 
varios accidentes. No tenemos un 
acceso directo a Río Hurtado, lo que 
hemos reclamado en muchas ins-
tancias, pero siempre queda todo en 
puras ‘aspirinas’. Donde está el retorno 
que va hacia La Serena también es 
complicado, porque no tiene visión”, 
indicó el dirigente vecinal. 

Luis Olivares, por su parte, es pre-
sidente de la Unión Comunal de los 
APR de la comuna, pero además es 
conductor de buses, y, por lo tanto, 
también conoce de primera mano 
esta situación. “Ese sector es más 
peligroso cuando hay niebla. Eso no 
ocurre siempre, pero cuando ocurre 
es un peligro grande. Gracias a Dios 
no ha habido víctimas fatales, pero 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Río Hurtado

El cruce hacia Río Hurtado desde la ruta D-43 es un peligro para los conductores. EL OVALLINO

en cualquier momento puede ocurrir. 
Nosotros como comuna merecemos 
un acceso como corresponde, y no 
como ahora que estamos entrando 
en medio de una pista de aceleración. 
Este acceso no es digno y además 
es de alto riesgo”, sostuvo. 

La alcaldesa de Río Hurtado, Carmen 
Juana Olivares, conoce de cerca esta 
problemática, y ha realizado gestio-
nes para que se pueda encontrar una 
solución. De hecho, fue uno de los 
puntos que mencionó en su discurso 
ante la reciente visita del Presidente 
de la República. 

En conversación con Diario El 
Ovallino, la máxima autoridad comunal 
aseguró que, como ciudadanos, “nos 
sentimos discriminados al no tener 
un acceso comunal. Actualmente 
para poder ingresar a la comuna hay 
que atravesar tres pistas, entre ellas 
dos de aceleración, y eso es muy 
riesgoso. Lo mismo pasa cuando 
uno sale de Río Hurtado para ir a 
Ovalle, es todo un riesgo atravesar 
las vías de aceleración. Esto genera 
una desventaja en todo nivel”, indicó 

la alcaldesa Olivares. 
La jefa comunal comenta que “he-

mos planteado este problema a la 
Dirección Nacional de Vialidad, pero 
aún no tenemos una respuesta clara de 
cuándo se pueda realizar este trabajo 
de solución. Ahora el Presidente nos 
comentó que estaba consciente de la 
falta de acceso que tiene la comuna, 
y me alegró que él lo pusiera dentro 
de su intervención. Esperamos que 
tras esta visita podamos tener una 
respuesta y una fecha para contar 
con un acceso digno”.

 

LLAMADO A SOLUCIONES
En ese sentido, los dirigentes socia-

les esperan con ansias las obras que 
permitan una mejor entrada y salida 
a Río Hurtado. “Sería bueno construir 
un paso sobre nivel en el lugar. Esto 
es algo que hemos conversado con 
Vialidad, con diputados y senado-
res. Todos están enterados de que 
necesitamos una solución pronta 
para que no hayan más accidentes”, 
indicó Bernardo Flores.

“Acá falta un acceso como correspon-
de. Puede ser con el mismo sistema 
que tiene el cruce de Andacollo, con 
una rotonda grande, con un paso so-
bre nivel o bajo nivel”, complementó 
Luis Olivares. 

Por su parte, la alcaldesa Carmen 
Juana Olivares señaló que “la solución 
es algo que tendrán que analizar los 
especialistas, pero esperamos que, al 
menos, nos aseguren un cruce seguro, 
ya sea subterráneo o por elevación”.

“ACTUALMENTE PARA 
PODER INGRESAR A 
LA COMUNA HAY QUE 
ATRAVESAR TRES PISTAS, 
ENTRE ELLAS DOS DE 
ACELERACIÓN, Y ESO ES 
MUY RIESGOSO. LO MISMO 
PASA CUANDO UNO SALE 
DE RÍO HURTADO PARA IR 
A OVALLE. ES TODO UN 
RIESGO ATRAVESAR LAS 
VÍAS DE ACELERACIÓN”
CARMEN JUANA OLIVARES
ALCALDESA DE RÍO HURTADO 
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Desde Las Ramadas de Punitaqui se trasladaron dos vecinas, quienes exigen avances en un 
proyecto de vivienda. 

Trabajadores de la salud llegaron en gran número a Río Hurtado, para manifestar sus inquie-
tudes al Presidente. 

EL OVALLINO

EL OVALLINO

En medio de la visita presidencial a Río Hurtado, algunas 
organizaciones sociales de la provincia aprovecharon 
de manifestarse pacíficamente, para dar a conocer sus 
problemáticas. De esta manera, se reiteró el llamado de 
los trabajadores de la salud para evitar los despidos post 
pandemia, así como también un comité procasa exigió avances 
en su proyecto. El sindicato de Mineros Pirquineros de la 
comuna igual se hizo presente con sus peticiones. 

La visita del Presidente de la 
República Gabriel Boric a la Región 
de Coquimbo ha traído consigo di-
versos anuncios y compromisos.

Río Hurtado fue una de las comunas 
visitadas por el mandatario, ocasión 
en donde la mayor atención estuvo 
en las medidas que se tomarán con 
respecto a la sequía. 

No obstante, en medio de la jornada, 
otras organizaciones sociales del 
Limarí se trasladaron hasta el norte 
de la provincia, para dar a conocer 
sus problemáticas al Jefe de Estado. 

El grupo más numeroso de mani-
festantes correspondió a los fun-
cionarios del Hospital Provincial de 
Ovalle, quienes desde hace ya un 
tiempo vienen protestando contra 
los despidos de los funcionarios 
covid, situación que se repite en 
otros recintos hospitalarios del país.

“Queríamos decirle al Presidente que 
busque la forma de que los funcio-
narios a honorarios que dejó el Covid 
sigan trabajando, porque son una 
entidad súper importantes para los 
hospitales, los que van a quedar sin 
personal que atienda de una forma 
mejor y de calidad. En Ovalle son 33 
trabajadores que serán despedidos. 
Pareciera que el número es chico, pero 
esto va generar un impacto grande en 
la atención de salud. Son muchas las 
personas que están hospitalizadas y 
que son atendidas por los kinesiólogos. 
Además los exámenes de laboratorio 
también se verían atrasados”, advirtió  
la presidenta del Fenpruss Ovalle, 
Lucy García Pizarro. 

“Recordemos que en Ovalle estába-
mos en un hospital viejo. Ahora nos 
trasladamos a un hospital nuevo, que 
es una tremenda ‘mole’. Entonces 
las condiciones han cambiado. No 
podemos seguir trabajando con el 
mismo personal que teníamos en 
el hospital antiguo”, complementó 
la dirigente gremial. 

ESPERA POR LA CASA PROPIA 
Otra organización que se hizo pre-

sente durante la visita presidencial 
en Río Hurtado fue el comité ProCasa 
de Las Ramadas de Punitaqui. 

Una de sus representantes, Mirta 
Araya Maluenda explicó que vinieron  
a hablar con el Presidente “porque 
hace 23 años que estamos esperando 
la vivienda. Se han muerto socios, 
otros estamos viejos, y aún no nos 
sale la casa. Por eso nos vinimos 

desde Punitaqui. Logramos hablar 
con él y le comunicamos nuestra 
inquietud”, indicó. 

Por su parte, otra representante del 
comité, Ana María Pereira, le pidió al 
Presidente “que escuche al pueblo, 
que no se olvide que el pueblo lo 
eligió y el pueblo lo necesita”. 

Este viaje realizado podría traer 
buenos resultados para estas fa-

milias, aunque eso sólo el tiempo 
lo dirá. “Logramos hablar con el 
Presidente, él nos derivó al delegado 
presidencial, y así pudimos gestio-
nar una reunión con el Serviu. Acá 
somos 35 familias, tenemos los 
subsidios, tenemos el terreno y la 
constructora, pero desde La Serena 
no nos dan el pase. Esperamos lograr 
algo y avanzar con esta reunión”, 

concluyó Mirta. 

PETITORIO MINERO
También estuvo presente el sin-

dicato de Mineros Pirquineros de 
Río Hurtado, el que traía múltiples 
demandas para dar a conocer al 
Presidente. “Los problemas que nos 
atañen a nosotros, también afecta 
a todos los mineros de la región”, 
subrayó el presidente del sindicato, 
Oriel Cisternas. 

“Nuestra petición más importante 
era que continuara el programa de 
zonas rezagadas, porque ha sido 
positivo para las comunas, incluido 
a los mineros. Otros puntos que 
queríamos tocar eran el proyecto 
PAMMA y las pensiones asisten-
ciales. Nos gustaría que el gobierno 
viera más allá de lo económico, que 
viera la parte social de la pequeña 
minería artesanal”, detalló el diri-
gente gremial. 

No obstante, Oriel Cisternas que-
dó algo desilusionado al no poder 
entablar una conversación con el 
Presidente Boric, aunque también 
comprende, asegura, el contexto 
de la visita. Pese a ello, durante la 
jornada pudo realizar acercamien-
tos con otras autoridades, con las 
cuales espera gestionar soluciones 
a las problemáticas de la pequeña 
minería. 

“Teníamos la expectativa de con-
versar temas mineros, pero sabía-
mos que la visita del Presidente 
se iba a concentrar en la sequía. 
No alcanzamos a conversar con él, 
pero no vamos a entrar en discordia. 
Alcancé a conversar con el diputado 
Cifuentes. Él fue muy amable y me 
atendió. Ojalá que por ese lado las 
cosas puedan abrirse un poco más”, 
indicó.

Las demandas locales que llegaron 
a oídos del Presidente Gabriel Boric

DIRIGENTES ALZARON CARTELES Y LIENZOS

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS S.
Río Hurtado 

“VINIMOS A HABLAR CON EL 
PRESIDENTE PORQUE HACE 
23 AÑOS QUE ESTAMOS 
ESPERANDO LA VIVIENDA. 
SE HAN MUERTO SOCIOS, 
OTROS ESTAMOS VIEJOS, Y 
AÚN NO NOS SALE LA CASA”
MIRTA ARAYA MALUENDA
COMITÉ PROCASA DE LAS RAMADAS DE 
PUNITAQUI 
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

REMATE JUDICIAL

Secretario

En causa “BANCO DE CREDITO E INVERSIONES con LEOPOLDO FEDERICO VILLARROEL CASTI-
LLO”, Rol C-626-2022, se rematará el 30 de Octubre de 2023 a las 12:00 horas, a través de la 
modalidad de videoconferencia, vía aplicación Zoom ante el Tercer Juzgado de Letras Civil de Ovalle, 
como unidad, el inmueble consistente en casa y sitio ubicada en Calle Ricardo Corvalan N° 773, que 
corresponde al Lote N° 22 de la manzana 3 del Loteo Parque Ingles III, Segunda Etapa, comuna de 
Ovalle, Provincia del Limari, IV Región, inscrito a fs. 740 Nº 1068 del Registro de Propiedad del Conser-
vador Bienes Raíces de Ovalle del año 2017. Mínimum posturas $53.400.768.- Los comparecientes 
deberán aportar un correo electrónico con al menos dos días de antelación al día del remate, mediante 
escrito ingresado a la causa. Al correo informado, les será enviado el link de acceso a la audiencia con la 
debida antelación. Todo interesado en participar en la subasta como postor deberá tener activa su Clave 
única del Estado, para la suscripción del Acta de Remate. Interesados deben constituir garantía 
suficiente en la causa mediante cupón de pago del Banco Estado o depósito judicial en la Cuenta 
Corriente número 13300058692 del Tercer Juzgado de Letras de Ovalle, por un valor equivalente al 
10% de mínimum de la subasta. Interesados deberán a través de la oficina virtual del Poder Judicial, 
enviar comprobante legible de haber rendido la garantía que deberán informar al correo electrónico: 
jlovalle3_remates@pjud.cl. Su individualización indicando el rol de la causa en la cual participará, N° 
telefónico para el caso en que se requiera contactarlo durante la subasta por problemas de conexión. 
Demás condiciones señaladas en la causa.   

Karime Campo graba en 
México su nuevo videoclip 

DE OVALLE PARA EL MUNDO

La cantautora ovallina Karime Campo estuvo durante los últimos días en México, grabando 
su nuevo videoclip. 

CEDIDA

La joven artista ovallina 
estuvo en Ciudad de 
México y Durango filmando 
imágenes de su último 
sencillo “Quizás”, trabajo que 
realizó en compañía de la 
productora Roca Films, que 
también es oriunda de Ovalle.  

Karime Campo es una talentosa 
cantautora ranchera de Ovalle, quien 
recientemente viajó a México a grabar 
un videoclip para su último sencillo 
musical, el cual se llama “Quizás”.

La emergente artista ovallina nos 
comenta que una de las cosas que 
más le gusta de lo que hace es el re-
cibimiento del público, y luego de seis 
años de trayectoria ha podido cumplir 
el sueño de conocer el país que tanto 
la inspiraba. 

-¿Qué fue lo que te motivó para 
escoger a México para grabar tu 
videoclip? 

“Creo que todos los que nos dedica-
mos a la música ranchera, amamos 
este país. Mi papá cantaba, así que 
desde pequeña he tenido una gran 
admiración por México. Ahora se dio 
la oportunidad de venir a grabar mi 
próximo video con la productora Roca 
Films, que son parte importante de 
mi crecimiento como artista y  que 
se ha destacado por grandes trabajos 
nacionales e internacionales”.

-¿De qué forma crees que esto 
podría ayudar al crecimiento de tu 
carrera?

“Quiero formar un pequeño lazo con 
México. Yo creo que es una de las co-
sas que más me ha ayudado a crecer 
porque la gente se da cuenta de eso, 
de cómo uno va trabajando y cómo va 
creciendo de a poquito. He tenido mu-
chos mensajes de felicitaciones, porque 
ven todo el esfuerzo que hay detrás 
y ven los frutos que estoy logrando”.

-¿Qué significado tiene para ti haber 
conocido El Paseo del Viejo Oeste?

“Para mí fue maravilloso. Nosotros 
elegimos Ciudad de México y Durango 
para poder viajar. Yo no sabía que existía 

este paseo y hablando con los chicos 
de Roca Films me dieron a conocer 
este lugar y poder conocerlo fue muy 
gratificante. De igual forma  hicimos 
algunas escenas del videoclip ahí. Más 
adelante también queremos volver a 
hacer un video, pero ya solamente 
en ese lugar, para poder cerrarlo y 
costear todo eso para hacer un video 
más profesional”.

-¿Para cuándo tienes planeado el 
lanzamiento del videoclip?

“Eso lo estoy recién organizando. 
Porque en Ovalle también nos falta 
grabar algunas escenas, porque va-
mos a mezclar escenas en México y 
Ovalle. Así que tenemos que llegar a 
terminarlo. Y ahí ya le voy con todo con 

el tema de organizar el lanzamiento. 
Pero sí quiero esta vez hacerlo como 
en algún tipo de show quizás, porque 
igual tengo varias canciones nuevas 
que lanzar”. 

-¿Qué planes tienes para el futuro?
“Me gustaría poder destacar a nivel 

nacional y poder salir de Ovalle, es en lo 
que en estos momentos estoy poniendo 
toda mi energía. Obviamente le tengo 

mucho amor y cariño a Ovalle, amo 
a mi público, pero también necesito 
que me conozcan en otras regiones.  
Espero ahora con la próxima canción 
poder ser escuchada en otras regiones, 
y en un futuro me encantaría poder 
llegar a México. Pero siento que voy 
paso a paso. Para mí lo primero es 
poder escucharme en Chile y en otras 
regiones”.

MARTHA HECHERDORSF 
Ovalle

R E M A T E S                REMATE JUDICIAL EN OVALLE

Comisión: 12% más impuestos    Exhibición: martes de 9:00 a 13:00 hrs.    Consultas: +56976680177

Miércoles 11 de octubre de 2023, a las 16:00 hrs, en calle 
Tangue 38, Ovalle.

AUTOMOVIL HYUNDAI VERNA CB 1.4 AÑO 2021 PPU PYXW.34

Ordenado por 3° Juzgado de letras de Ovalle Rol E-425-2023.

MIGUEL GUZMAN YURI   RNM 1344
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Carol Morales, Héctor Acuña, Paulina Gebauer, Felipe Urrutia y Matías Anguita.

Los directores de Grupo Lagos, José Miguel Díaz Lagos, María Dolores Lagos, Cristina Lagos y Juan Antonio Villarroel Lagos.

Lagos Distribuidores lanzó 
en Chile Fluocardent
Con el propósito de conmemorar sus 70 años de trayectoria, 
Grupo Lagos anunció la representación y distribución 
exclusiva en Chile, a través de Lagos Distribuidores, de la 
marca de cuidado bucal Fluocardent, una de las principales 
de este segmento en Colombia. El lanzamiento se realizó 
en Vista Santiago, al cual asistieron los principales clientes 
de Lagos Distribuidores de todo el país, y fue encabezado 
por los directores y gerentes del holding chileno.

Alexi Olivares, Jenny Araya, Salvador Domenech y Claudio Contreras.Carolina Sánchez y Elizabeth Duque, de Fluocardent Colombia.

Los usuarios de Indap de Coquimbo, 
Ovalle, Monte Patria, Río Hurtado y 
La Higuera podrán además, acceder 
a talleres, rondas de negocios y 
conferencias que se relizarán en 
dicho evento. 

Crianceros mostrarán sus productos 
en el evento Coquimbo Adventure

ENTRE EL 10 Y 12 DE OCTUBRE 
Nuevos conocimientos, la ampliación 

de redes de contacto y la posibilidad 
de dar a conocer todo el talento que 
poseen.

Esas serán algunas de las oportu-
nidades que tendrán 10 usuarios o 
usuarias del Instituto de Desarrollo 
Agropecuario (Indap) que desde el 
martes 10 y hasta el jueves 12 de oc-
tubre participarán del evento Coquimbo 
Adventure (organizado por Touristed 
Chile), la primera Cumbre Internacional 
de Turismo Aventura y Naturaleza del 
Norte Chico

Los productores y productoras que 
asisten llevan a cabo el rubro capri-
no y provienen de las comunas de 
Coquimbo, Ovalle, Monte Patria, Río 
Hurtado y La Higuera. En la jornada 
los asistentes junto con comercializar 
y exhibir sus elaboraciones podrán 
acceder a talleres, rondas de negocios 
y conferencias que se realicen durante 
el evento.

Doris Arancibia del emprendimien-
to Los Herrera de la comuna de La 
Higuera es una de las participantes. 
Respecto a su asistencia al espacio 
comentó que “para mí es especta-
cular que la gente nos conozca, se 
nos abre un mundo para que la gente 
vea que hay variedades de queso, que 

hay manjar. Producimos quesos de 
cabra pasteurizado tradicional o con 
especias, también tenemos manjar 
con diferentes sabores y con alulosa 
para quienes tienen problemas con 
la azúcar. Empezamos con el tema 
caprino recién hace un año, y por eso 
el que nos den la opción de tener más 
conocimiento es genial, a nosotros nos 
sirve mucho todas estas posibilidades 
que nos entrega el Indap”.

“La participación de nuestros usua-
rios y usuarias se concretó gracias al 
Programa de Fortalecimiento Caprino 

de cabra tradicional o con especias 
como merkén, orégano o ciboulette, 
manjar o queso azul de leche de ca-
bra. Es importante mencionar que la 
región de Coquimbo posee la mayor 
cantidad de cabezas de ganado ca-
prino del país, transformando esta 
actividad en sinónimo de tradición e 
identidad local.

El seremi de Agricultura, Christian 
Álvarez, enfatizó que este aporte “es 
una excelente oportunidad para el 
mundo rural. Darse a conocer ante 
un público de expertos del área del 
turismo y profesionales en general 
es sumamente positivo”.

Para obtener más información o 
adquirir entradas para el evento que 
se desarrollará en el Hotel Club La 
Serena (Avenida del Mar 1000, La 
Serena) los interesados e interesa-
das pueden visitar el sitio web www.
coquimboadventure.com.

Lechero, también conocido como Plan 
Caprino, mediante su componente 
Desarrollo de Capacidades. A través 
de él logramos financiar un pabellón 
que estará inserto en este importante 
evento, y donde los productores y 
productoras darán a conocer su trabajo 
al público tanto nacional como inter-
nacional. Además, podrán adquirir una 
serie de conocimientos y saberes que 
potenciarán sus negocios, abriendo 
espacio al desarrollo del turismo rural. 
En Indap estamos muy contentos de 
aportar con estas iniciativas que vienen 
a fortalecer el desarrollo de territorios 
que se han visto afectados por la 
escasez hídrica. Esperamos seguir 
fortaleciendo aún más el agroturismo 
como complemento a las actividades 
campesinas tradicionales”, indicó el 
director regional de Indap, Víctor Illanes.

Algunos de los productos que se 
exhibirán y comercializarán son quesos 

Ovalle
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CITACIÓN

Citase  a  Junta  General  Extraordinaria  de  la  Comunidad  de  
aguas  Canal  Alto  o  Mostacilla Alta  o  Tranquita,  rio  Tulahuencito,   
Comuna  de  Monte  Patria,  para  el   18  de  octubre   de  2023, 17:00  
hrs.  primera  citación  y  17:45  hrs. segunda citación.

Lugar: Oficinas Junta de Vigilancia, Pedregal

Tabla: Elección directiva y presentación  proyectos  ley 18450.-

El Directorio.
 

gobernadores. Una equidad territorial 
adecuada apunta más allá de temas 
políticos y de personeros que quieran 
después candidatearse. Nosotros 
no estamos en candidaturas 
a nada, estamos trabajando 
y nos parece que por un 
contexto republicano, debe 
existir con antelación una 
coordinación con noso-
tros directamente. Fue 
compromiso también del 
Presidente antes que asu-
miera y lo planteó después 
que asumió en las primeras 
reuniones que tuvimos”.

-¿Por eso en su prime-
ra visita participaron 
en todas las 

actividades en conjunto?
“Claro. Si había un compromiso previo, 

había un compromiso firmado 
incluso con 12 puntos, donde 

se rubricó un acta entre 
todos los gobernadores 

y el Presidente. Pero 
ya no existe ninguno 
de esos 12 puntos 
podría decirse”.
-¿Considera que 

este es un desaire 
que le han hecho de 

parte de la presidencia?
“No es personal, sino que 

es a todos los goberna-
dores. Lo digo claramente. 

Esto es a la figura de los 
gobernadores y 

En entrevista con diario El Día, la 
gobernadora regional, Krist Natanjo 
Peñaloza, descartó que se haya margi-
nado de las actividades del Presidente 
Gabriel Boric por algún tema personal, 
insistiendo en que se enteró por la 
prensa de su visita a la zona.

Ello, aseguró, a pesar de que, pocos 
días antes, se había reunido con la mi-
nistra del Interior, Carolina Tohá, quien 
no le habría dado ninguna información 
sobre una eventual visita a la región. 

-¿Por qué se marginó de las acti-
vidades del Presidente?

“Para nosotros fue una visita intem-
pestiva. En algún momento lo mencioné 
que nos enteramos por la prensa de 
que venía el Presidente. Yo, la semana 
pasada, estuve en Santiago con la 
ministra Tohá y en ningún momento 
se me mencionó que  iban a venir a la 
región, que los esperáramos. Nada por 
el estilo. Entonces, lo encontré de una 
forma muy desconsiderada, no sólo 
contra mi persona como gobernadora 
de la Región de Coquimbo, sino que 
lamentablemente se ha venido  viendo 
este tipo de acciones con todos los 
gobernadores del país. Nos parece muy 
preocupante también como asociación 
de gobernadores”.

-¿No es porque aún persista la 
molestia por el desaire que le hizo 
el Presidente por no querer tomarse 
una foto con usted?

“Es que no es personal. Yo creo que la 
diplomacia es fundamental en todos los 
aspectos para poder llegar a acuerdos 
que tengan solución para nuestra gen-
te,  que es finalmente lo que nosotros 
deseamos. Y para eso tenemos que 
tener un diálogo constante. Eso debe 
ser con todas las autoridades y princi-
palmente con la máxima autoridad de 
la región, que somos los gobernadores 
electos democráticamente. Hoy día 
creemos que a razón de que se haya 
destapado el llamado ‘caso convenios’ 
que involucra a Democracia Viva, y 
que afecta directamente al gobier-
no central, lamentablemente hemos 
visto acciones que creemos están 
tratando de desviar la atención hacia 
los gobiernos regionales, y porque no-
sotros estamos abocados a defender 
el proceso de descentralización. ¿Por 
qué este punto es tan importante? 
Porque si este proceso que viene hace 
diez años y se concreta con nuestra 
asunción, si no avanza, es mucho 
más complejo poder llegar a tiempo 
a los distintos sectores rezagados de 
cada una de las regiones. Eso es lo 
que nosotros queremos lograr como 

gobernadoras de Chile”.

MEDIDAS ANUNCIADAS
-¿Qué le parecen las medidas 

anunciadas por el Presidente 
Gabriel Boric? ¿Esperaba algo más 
contundente?

“Siempre esperamos más, princi-
palmente cuando desde el año pa-
sado estamos planteando proyectos 
importantes para nuestra región y 
no han avanzado tan rápido como 
quisiéramos. Uno de ellos lo pude 
conversar abiertamente con la ministra 
de Obras Públicas (Jéssica López) 
que me fue a visitar y le planteamos 
varios temas en que lamentablemente 
el MOP ha avanzado muy lento y le 
pedimos celeridad. Por ejemplo, en 
el tema hídrico, que la Dirección de 
Obras Hidráulicas pudiera responder 
más rápido a los servicios sanitarios 
rurales, porque tenemos un déficit (de 
agua) importante, principalmente en 
Choapa y Limarí. También que licitara 
ya el tranvía que es un proyecto que ya 
está listo; la articulación de los buses 
eléctricos que hoy están en licitación. 
Esto es una articulación territorial de 
diseño que es muy fácil de realizar en 
un corto tiempo. No sabemos por qué 
demora tanto y nos pusimos a dispo-
sición de aquí a diciembre para poder 
destrabar ese tema y que se pudiera 
licitar en enero. Esos son temas que el 
Presidente no menciona y es un error 
profundo, porque al tener obras listas 
hay reactivación en nuestra región, 
que es lo que nos pide la gente. Son 
anuncios los que está diciendo (el 
Presidente), pero nosotros esperamos 
concreción, porque le gente quiere ver 
tiempos acotados, soluciones reales 
y eso hoy día no se está viendo de 
parte del Gobierno”.

-¿Cree que no es suficiente an-
ticipar la puesta en marcha de las 
desaladoras cuando la sequía está 
en la zona hace más de diez años?

“Lo que anunció de las desaladoras 
no es algo nuevo. En la visita anterior 
de la ministra de Obras Públicas ella 
fue clara en contarnos de que estaban  
en estudio y que eso iba a tomar un 
tiempo de dos a tres años para que se 
empezara a materializar el proyecto. 
Entonces, lo que anunció el Presidente 
es algo que ya nos había comunicado 
la ministra”.

-¿Esperaba inyección de recursos 
u otros anuncios?

“Sí. Siempre cuando viene de visita 
un Presidente se esperan anuncios 
importantes y apoyo, porque lo que 
hacen tanto los ministerios como el 

“Lo que anunció el Presidente de las 
desaladoras no es algo nuevo”

KRIST NARANJO PEÑALOZA, GOBERNADORA REGIONAL

La autoridad regional justificó su ausencia en las actividades 
del Presidente, expresando que fue una “desconsideración” 
que no se le haya informado de la gira que se preparaba. 
En la misma línea, criticó los anuncios sobre la sequía, 
asegurando que lo de reducir el plazo para las desaladoras 
“ya se sabía”.

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena
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CITACIÓN

Citase a Junta General Extraordinaria de la Comunidad de aguas 
Canal Vega, rio Mostazal, Comuna de Monte Patria, para el  18 de 
octubre  de  2023, 17:00  hrs.  primera  citación  y  17:45  hrs. 
segunda citación.

Lugar: Sede Social de Pampa Grande

Tabla: Presentación  proyectos  ley 18450.-

El Directorio.
 

CITACIÓN
Se  cita  a  Junta  General  Extraordinaria  de  Accionistas  del  Canal  
Manzano,  a realizarse el día 15 de octubre de 2023, en sede de la Junta 
de Vecinos Victor Domingo Silva, calle 18 de septiembre s/n, Limarí, a 
partir de las 15:30 horas en  primera  citación  y  a  las  15:30  horas  en  
segunda  citación  el  día  16  de octubre  de  2023,  en  caso  de  no  haber  
sala  en  la  primera.

Lugar:  Presentar proyectos  a  la  Ley  de  Riego  18.450  y  nombrar  
representante  ante  la  CNR.

El Directorio.
 

LLAMADO A CONCURSO INTERNO 
16 CARGOS (704 horas) 
DEPTO. SALUD PUNITAQUI, LEY N° 21.308

1.- LLÁMESE A CONCURSO INTERNO, para proveer las siguien-
tes horas: Categoría A 88 hrs.; Categoría B 220 hrs.; Categoría C 
308 hrs.; Categoría F 88 hrs.

2.- REQUISITOS: Generales, los contemplados en la Ley N° 
19.378, específicos, los contemplados en la Ley N° 21.308 y su 
reglamento.

3.- RETIRO DE BASES: Los interesados podrán retirar las bases de 
concurso en dependencias del Departamento de Salud de Punitaqui, 
ubicado en Carlos Galleguillos s/n, Punitaqui, hasta  el 3 de noviem-
bre de 2023, de lunes a jueves 08.30 a 17.30 hrs. y los días viernes 
desde las 08.30 a 16.30 hrs.  las cuales también podrán  ser 
descargada de la página web: munipunitaqui.cl

4.-RECEPCIÓN DE ANTECEDENTES: Hasta el 3 de noviembre de 
2023, en soporte papel en dependencias del Departamento de 
Salud de Punitaqui, ubicado en Carlos Galleguillos s/n, Punitaqui, de 
lunes a jueves de 08.30 a 17.30 hrs. y los días viernes desde las 
08.30 a 16.30 hrs.
5.-CIERRE DE POSTULACIONES: Hasta las 16.30 horas del día 3 
de noviembre de 2023.

6.- PLAZO ESTIMADO RESOLUCIÓN DE CONCURSO: El 
concurso deberá resolver a más tardar el día 29 de diciembre de 
2023. El postulante seleccionado deberá iniciar funciones a partir 
del 1 de enero de 2024.

CARLOS ARAYA BUGUEÑO – ALCALDE
MUNICIPALIDAD DE PUNITAQUI

Presidente es venir a apoyar a las re-
giones y no se ha leído de esa forma. 
Creo que falta enfatizar en algunas 
regiones que hoy día están quedando 
un poco a la deriva, como la nuestra”.

-¿Encuentra que es una buena 
medida el fin de las transferencias 
directas a fundaciones y que en 
2024 sea por concurso público?

“Primero,  aclarar que nuestro go-
bierno regional no tiene ningún caso 
de investigación por fundaciones y 
nosotros tenemos auditorías todos 
los años para ver todo tipo de pro-
blemáticas. Pero es un sistema que 
puede agudizar la burocracia, lo que 
no queremos, porque la gente quiere 
que lleguemos más rápido con las 
acciones, por lo que hay que llegar 
a un punto de equilibrio. Pero la pro-
puesta que hace el Gobierno tiende 
muchísima burocracia. Incluso en 
proyectos pequeños, que hoy día van 
a tener que  pasar al Ministerio de 
Desarrollo Social y a la Dipres para 
aprobación y de ahí nosotros recién 
poder ejecutar”.

-Usted señala que no tiene inves-
tigación por casos de fundaciones. 
¿Se refiere a indagatorias legales? 
Porque el Consejo Regional sí está 
investigando.

“En su forma de fiscalizadores ellos 
pueden, y yo autorizo crear nuevas 
comisiones para discutir temas es-
peciales. Por ejemplo, cuando yo 
ingresé quisieron crear de inmediato 
una comisión de investigación para 
hacerle seguimiento a mis acciones y 
este año crearon la Comisión Hídrica 
que también la autoricé. Pero ellos 
observan. No tienen las atribuciones 
de un juzgado, ni de la Contraloría ni 
de ese tipo de fiscalizaciones como 
las que existen hoy día, por ejemplo, 
con el Minvu”.

PASO AGUA NEGRA
-¿Usted considera poco impor-

tante el Paso Agua Negra en este 
momento?

“Nosotros lo consideramos como 
un tema solicitado por la comuni-
dad de Vicuña y de Paihuano, dentro 
del Programa de Zonas Rezagadas 
en que nosotros trabajamos. Poder 
mejorar las condiciones del camino 
que es lo más importante, factible y 
rápido de hacer, porque una inversión 
grande como el túnel, prácticamente 
no dependen de nuestro gobierno re-
gional que tiene un presupuesto muy 
limitado para poder abordar una obra 

de esa envergadura y poder articular 
el corredor que plantean”.

-¿Ha tenido algún acercamiento 
con el gobernador de San Juan, 
Sergio Uñac?

“Estamos en eso, pero principalmente 
viendo el tema de las veranadas más 
que otras áreas. Mi equipo está en 
contacto para ver esas posibilidades”.

-Está preocupada por la sanción 
que le aplicó la Contraloría y que 
usted apeló?

“No, para nada. Nosotros estamos 
haciendo un buen trabajo y lamen-
tablemente yo he recibido muchos 
ataques políticos desde que ingresé 
como gobernadora. Además que yo 
sigo siendo independiente. Tampoco 
estoy en una candidatura política 
como algunos y creo que va por ese 
lado. Pero estoy tranquila”.

-¿Cómo le ha afectado la decisión 
de la Contraloría de ser suspendida 
por tres meses y que le quiten la 
mitad de su sueldo?

“Para nada, porque eso está en  
procedimiento, está en apelación. Yo 
sigo en mis funciones, como siempre”.

-¿Insiste en que todo lo que le ha 
pasado es por ser mujer, empoderada 
y con el máximo cargo en la región? 

“Siempre hay prejuicios y eso se ha 

visto en toda nuestra sociedad. A las 
mujeres nos cuesta mucho más que a 
los hombres. A veces, hay esa cultura 
machista en nuestro país, pero yo 
creo que más bien es un tema bien 
político y de querer algunos actores 
atacar a mi persona directamente”

-¿Pero usted no hace un mea culpa 
en su comportamiento? Cree que 
es un tema netamente político?

“Sí, yo creo que es político”.
-¿Y se siente aislada de ese mundo?
“No, porque yo creo que son algunos 

actores solamente. A nivel personal 
yo trabajo igual con todos y todas. 
Entonces, ahí yo no me pierdo. Sé que 
tenemos que llegar a resultados en 
pos del beneficio de nuestra comuni-
dad. Eso va por encima de cualquier 
otro tema que se esté tratando de 
enmarañar”.

-¿Decidió si se repostulará al cargo?
“Estamos trabajando. Lo vamos a ver 

en el proceso, porque falta bastante 
todavía. A fin de año hay elecciones, el 
ambiente político es bastante complejo 
hoy día en el país y lo que quieren ver 
las personas son resultados y que 
podamos llegar con cosas que son 
indispensables, como por ejemplo, 
el acceso al agua, un tema muy pre-
ocupante para nosotros”.
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CARTELERA DEPORTIVA

> TENIS 
ATP 1000 -  Shangai Star+/ESPN3
07:30  Segunda Ronda
> VÓLEIBOL
Preolímpico Masculino Star+ 
08:20 China Vs. Argentina
01:50 Argentina Vs. Países Bajos*
> FÚTBOL 
Inglaterra - Premier League 
08:20 Luton Town Vs. Tottenham Star+/ESP2 
10:50  Manchester United Vs. Brentford Star+/ESPN
13:20 Crystal Palace Vs. Nottingham Forest Star+/ESPN2
Inglaterra - EFL Star+ 
08:30 Sunderland Vs. Migglesbrough
11:00  Leeds Vs. Bristol City
España - Primera División 
08:50  Cádiz Vs. Girona Star+/ESPNExtra
11:15 Real Madrid Vs. Osasuna DSports/610
13:25 Mallorca Vs. Valencia Star+/ESPN3
15:50 Sevilla Vs. Rayo Vallecano Star+/ESPN
Italia - Serie B Star+/DSports+/613 
09:00 Modena Vs. Palermo
11:00 Venezia Vs. Parma 
Italia - Serie A 
09:50  Inter Vs. Bologna Star+
12:55  Juventus Vs. Torino Star+/ESPN
15:30  Genoa Vs. Milan Star+
Alemania - Bundesliga 
10:20  Borussia Dortmund Vs. Union Berlin Star+
10:20  RB Leipzig Vs. Bochum Star+
10:25 Stuttgart Vs. Wolfsburg Star+/FoxSports1
España - Segunda División Star+/DSports/619 
11:15 Huesca Vs. Eldense 

13:30 Racing Santander Vs. Sporting Gijón
Francia - Liga 1 Star+
11:50  Reims Vs. Monaco
15:50  Metz Vs. Niza
Chile - Torneo Oficial TNTSports
12:30 Curicó Vs. Cobresal
15:00 O’Higgins Vs. U. Católica
20:00 Coquimbo  Vs. U. Española
Portugal - Primera liga Star+ 
13:00 Antalyaspor Vs. Galatasaray
Turquía - Superliga GOLTV 
14:00 SC Braga Vs. Río Ave
16:30 Estoril Praia Vs. Benfica 
Brasileirao Star+
16:00  Goiás Vs. Bahía
18:00  Vasco da Gama Vs. Sao Paulo
18:30  Atlético Mineiro Vs. Coritiba
21:00 Corinthians Vs. Flamengo
Argentina - Copa de Liga TYCSports
16:30 San Lorenzo Vs. Newell’s
19:00 Estudiantes LP Vs. Godoy Cruz
21:30 Argentinos Jrs. Vs. Independiente
Ecuador - Liga Pro GOLTV
20:00 Aucas Vs. Barcelona
> CICLISMO
II Lombardía DSports2/612 
09:30   Carrera
> RUGBY
Mundial de Francia Star+ 
09:45  Gales Vs. Georgia
12:30  Inglaterra Vs. Samoa
15:45  Irlanda Vs. Escocia
Italia - TOP 10 DSports/615

10:30 Petrarca Vs. Viadana
> MOTOR 
Fórmula 1 -GP Qatar Star+
09:55  Sprint Shootout
14:25   Sprint
Rallycross - Ciudad del Cabo DSportsMotor/614
10:00 Día #1
Nascar -  Charlotte DSportsMotor/614
16:30  Xfinity Series
> GOLF
PGA Tour - Korn Ferry GOLFChannel 
13:00 Final 4 - Ronda 3 
> NATACIÓN
Copa del Mundo - Berlín DSports2/612 
13:00 Día #2
> BÉISBOL
MLB - Playoffs  
16:30 Texas Rangers Vs. Baltimore FoxSports2
19:00  Atlanta Braves Vs. Philadelphia Phillies Star+/ESPN3
22:00 LA Dodgers Vs. Arizona Diamondbacks Star+/ESPN3
> ARTES MARCIALES MIXTAS
UFC - Fight Night Star+/ESPN4
17:00  Preliminares 
20:00  Sodiq Yusuff Vs. Edson Barboza
> PÁDEL
A1 - Panamá Star+
20:00  Semifinales
> BOXEO
Peso Crucero Star+/ESPN 
21:00 Gilberto Ramirez Vs. Joe Smith Jr.
* Horario de domingo

Provincial 
Ovalle se ha 
despachado 
una liguilla 
brillante, 
invictos en 11 
encuentros y 
con la posibi-
lidad de con-
cretar hoy 
el ascenso a 
la Segunda 
División.
CAMILA ILLANES

El Ciclón podría timbrar 
su ascenso a la Segunda 
División del fútbol nacional 
esta noche en un partido 
ante Colchagua, en la ciudad 
de San Fernando.

Provincial Ovalle podría definir 
un histórico ascenso al 

fútbol profesional 

DE LA MANO DE LUIS PÉREZ FRANCO

En una campaña impecable, sobre 
todo en la segunda fase donde se 
encuentran invictos, el conjunto de 
Provincial Ovalle, puede concretar esta 
noche, en la ciudad de San Fernando, 
un paso histórico al fútbol profesional 
de Chile. En su calidad de líder con 24  
puntos, el Ciclón buscará dejar atrás 
la Tercera División A, para ascender 
a la Segunda División Profesional, 
encuentro que se iniciará a las 19:00 
horas ante Colchagua en el estadio 
Jorge Silva Valenzuela.

“Estamos 9 puntos sobre el segundo 
y el tercero. (Santiago City y Concón 
National), Si Santiago City empata 
o pierde ante Unión Compañías y si 
Concón empata o pierde podría as-
cender. Si Santiago City y Concón 
empatan, Provincial Ovalle se podría 
traer el título”, señaló el presidente 

del club, Cristián Venegas, recordando  
que restan, incluida esta fecha, 12 
puntos -4 encuentros- para cerrar la 
temporada.

LA RECETA LIMARINA
El éxito de la campaña de Provincial 

Ovalle, tiene que ver con una adminis-
tración seria, con una planificación tal 
como si fueran un club profesional. 
Muchas veces se confunde a Provincial 

incorporación del goleador Luis Silva, 
Provincial Ovalle tuvo un descollante 
repunte, que los tiene como invictos 
en esta segunda rueda, ad portas del 
ascenso y el título. 

El mismo director técnico hizo un re-
sumen de lo que ha sido esta campaña 
proyectando lo que se viene para este 
partido ante Colchagua. “Llegamos 
hace cuatro meses. El equipo estaba 
complicado anímicamente y logramos 
levantarlos y animarlos para clasificar 
a la liguilla. Sólo nos falta consolidar 
esta buena campaña. Para este partido 
en San Fernando, va ser un partido 
durísimo. Tienen jugadores claves, 
pero nos hemos preparado bien para 
ir a buscar la victoria”, recalcó el DT.

Ovalle con Deportes Ovalle, equipo que 
pasó a ser de otro propietario que se 
le vincula en Santiago. Sin embargo, 
este equipo es operado 100% desde 
Ovalle, y le ha dado una identidad que 
se ha visto reflejada con gran presen-
cia de público en el estadio Diaguita, 
un reducto que cumple con toda la 
normativa, en una cancha de pasto 
natural impecable. 

EL CAMBIO DE TIMÓN
Si bien es cierto, Provincial Ovalle tuvo 

un arranque dubitativo bajo el mando 
del director técnico Ítalo Pinochet, la 
llegada de Luis Pérez Franco le dio un 
nuevo aire al plantel. Además, con la 

CARLOS RIVERA V.
Ovalle


